
Abordons résolument l'avenil et avec
con{iance ! Lors du dernier congrès
fédéral, au terme de la restitution des
.ésultats du challenge de France, la

Directrice technique nationale (DTN) nous
a informé que la Fédération française
d'équitation (FFE) était confrontée à

une remise en cause par les pouvoirs
publics de sa délégation en matière de
tourisme équestre, suite à la création d'une
association nationale concurrente. Pour
celles et ceux qui n'en avaient pas encore
conscience, notre Fédération pourrait
devoir faire face, si elle n'y prenait garde et
à plus ou moins brève échéance, à la même
situation. La DTN a attiré notre attention sur
le fait que la FFE s'en est (pour l'instant)
« sortie » en prouvant qu'elle organisait
quelques manifestations à caractère de
pseudo compétition. Ne nous leurrons pas,
notre Fédération sera (est déjà) confrontée
à la même menace, notamment de la part
d'une autre fédération bien implantée
dans notre milieu du vélo. Cela peut
(pourra) apparaître comme un comble
d'avoir, un jour, à devoir nous justifier à

l'aide de pratiques podant classement
(challenges, critériums,...), ce qui n'est pas

a vocation première et dans l'éthique de
ia Fédération française de cyclotourisme.

Mais, pourquoi pas I N'ayons peur de rien,
ni de personne I

Au-delà de cette information, passée
peut-être « sous les radars », mais qui est
loin d'être anecdotique, il s'agit bien du
devenir de notre Fédération, confrontée
à bien d'autres problématiques internes
et externes, qui est plus que jamais en
jeu, au moment où elle fête son centième
anniversaire.
Refusant d'accepter le cycle de la vie qui
continue après leur mort, les hommes,
bien plus que les femmes, veulent que
tout s'écroule etlou s'arrête quand ils
s'en vont. Après nous, le déluge ! C'est
tout simplement humain. Je ne ferai
bien entendu pas un tel mauvais procès
d'intention, car je ne le pense pas. Tout
le monde est profondément attaché à la
pérennité de notre Fédération.
Cependant, et nên déplaise (éventuel-
lement) à certains de nos respectueux
plus anciens et/ou aux nostalgiques de
l'âge d'or du cyclotourisme, rien ne sera
plus tout à fait comme avant. Un énorme
chantier de réorientation et de manage-
ment de notre Fédération est devant nous.
Bon nombre d'entre nous en a désormais
bien conscience et exprime leur inquié-
tude même si ce n'est exprimé qu'« en

off ». A cet égard, la prochaine olympiade
s'annonce comme étant décisive, à tout le
moins un marqueur. Elle devra être por-
tée par une équipe fédérale, renouvelée
et féminisée, qui aura d'abord la volonté
politique de conduire les nécessaires évo-
lutions en associant le plus grand nombre
de nos forces vives, aux échelons décon-
centrés et dans Ies clubs. Une concertation
atrophiée (ateliers eVou tables rondes
traditionnels) n'y suffira pas. Nul, intulfu
personae, na le monopole de savoir ce
qu'il convient de faire. La conduite d'une
réflexion collective et Ia recherche d'une
ad hésion majoritaire doivent s'im poser.
En conclusion, je dirais que les plus anciens
dêntre nous doivent accepter de lâcher
prise et ffaire] pleinement confiance en
des nouvelles personnes (personnalités),
hommes et femmes, jeunes et moins
jeunes, en capacité de mener à bien cette
période de transition en nous évitant
d'aller définitivement dans le mur.
Les grandes organisations ne meurent
pas... si elles s'adaptent. Et soyez tous
et toutes rassurés, l'histoire de notre
Fédération continuera de rouler !
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